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КХЛ как организация 
 

Игорь Есмантович: Нужна еще одна программа - как сохранить 
олимпийских чемпионов для сборной (Советский спорт) 
Гендиректор ЦСКА Игорь Есмантович заявил о том, что потолок зарплат ударит 
по зрелищности КХЛ, а также прокомментировал Национальную программу 
подготовки хоккеистов "Красная Машина".  

перейти к статье  

Есмантович делает плак-плак (Allhockey.ru/forum/blog) 
Гендиректор ЦСКА Игорь Есмантович заявил о том, что потолок зарплат ударит 
по зрелищности КХЛ и приведет к отъезду мастеровитых игроков. 

перейти к статье 

"Динамо" Минск продвигает Грецкого на Матч звезд КХЛ: "Он родился в 
том же районе, где жил дед Гретцки" (Sports.ru) 
В официальном твиттере минского "Динамо" появился призыв к болельщикам 
голосовать за участие нападающего Вячеслава Грецкого в матче Звезд КХЛ-
2020.  

перейти к статье 

Грецкий: люди хотят видеть меня на Матче звезд. Могу сделать буллит с 
драниками (Чемпионат.com) 
Нападающий минского "Динамо" Вячеслав Грецкий прокомментировал тот факт, 
что болельщики активно голосуют за него как за участника Матча звезд 2020 
года.  

перейти к статье 

Александр Кадейкин поделился впечатлениями перед "Зеленым дерби" 
(Gorobzor.ru) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Александр Кадейкин прокомментировал 
победу над "Амуром" (5:3) в матче регулярного чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

Дайте Рене поработать! Вариант с Фазелем во главе КХЛ не так уж и плох 
(Sports.ru/tribuna) 
Новость, которая появилась в конце недели, появилась словно из неоткуда. 
"Спорт-Экспресс" в абсолютно проходном интервью с Рене Фазелем вдруг 
поразил формулировкой о "следующем президенте КХЛ" - ИЧСХ, глава ИИХФ ни 
секунды не отнекивался, с улыбкой ответив русским "Посмотрим". 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Александр Пашков: "Терещенко может пойти по пути Щербака, а все 
вопросы по травмам - к Хартли" (Russia-hockey.ru) 



 

 

О последних событиях в КХЛ - олимпийский чемпион, советский вратарь и 
тренер, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Бадюков: Сошникову доверяют в "Салавате", у него новый удачный этап 
в карьере (Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина эксперт КХЛ ТВ Алексей Бадюков 
высоко оценил нынешнюю игру форварда "Салавата Юлаева" Никиты 
Сошникова который занимает первое место в списке лучших снайперов КХЛ (16 
голов).  

перейти к статье 

Слепец: согласился на обмен в рижское "Динамо", не думая ни секунды 
(Р-Спорт) 
Форвард рижского "Динамо" Кирилл Слепец заявил РИА Новости, что не думал 
ни секунды и согласился, получив предложение об обмене из ярославского 
"Локомотива" в клуб КХЛ из Латвии. 

перейти к статье 

Александр Самонов: "Доверяют - надо играть и выигрывать" (Охтинский 
пресс-центр (ohtapress.ru)) 
В пятницу, 22 ноября, после матча СКА - "Северсталь" (5:2) вратарь "армейцев" 
Александр Самонов дал эксклюзивное интервью Охтинскому пресс-центру. 

перейти к статье 

Квартальнов взял в "Ак Барс" клиента своего сына. Этот парень порвал 
"Барыс" в дебютном матче в КХЛ (Sports.ru/tribuna) 
Сумасшедший дебют  

перейти к статье 

Президент "Авангарда": вратаря пока не ищем, Терещенко нужен как 
лидер (Р-Спорт) 
"Авангард" не ведет поиски голкипера в связи с потерей из-за травмы вратаря 
Александра Судницина, сказал РИА Новости президент омского хоккейного 
клуба Максим Сушинский. 

перейти к статье 

Сушинский: сейчас уже нет вопросов по сплоченности игроков 
"Авангарда" (Р-Спорт) 
Президент "Авангарда" Максим Сушинский заявил РИА Новости, что трудная 
ситуация с большим количеством травмированных хоккеистов сплотила омскую 
команду. 

перейти к статье 

Болельщики минского "Динамо" организовали рекордный выезд в этом 
сезоне (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
На "Авангард" в Балашиху приехало очень много фанатов.  

перейти к статье 

Обзор дня: Хоккеистам "Амура" дали зарплату за июль и август. Будущее 
клуба в тумане (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко  

перейти к статье 



 

 

Трансферы клубов 
 

"Авангард" подписал пробный контракт с Алексеем Терещенко 
(Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Авангард" подписал пробный контракт на три матча с 
центрфорвардом Алексеем Терещенко. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
#КурьезДня произошел в МХЛ: вся команда грациозно проехала мимо 
шайбы (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Хоккеисты немножечко не разобрались, кто и куда должен двигаться.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

ФХР презентовала все разделы Национальной программы подготовки 
хоккеистов "Красная машина" (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
23 ноября в Сочи, на базе образовательного центра "Сириус" состоялась 
презентация Национальной программы подготовки хоккеистов "Красная 
Машина". 

перейти к статье  

"Красная Машина. Тренер" - ФХР презентовала бесплатное мобильное 
приложение (Советский спорт) 
Теперь любой желающий может потренироваться под руководством тренера 
"Красной Машины".  

перейти к статье 

Гуськов: ФХР показывает пример развития и раскрутки хоккея (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Заслуженный мастер спорта, вице-чемпион мира 2002 года известный хоккейный 
комментатор и эксперт Александр Гуськов высоко оценил работу Федерации 
хоккея России по разработке и внедрению программы "Красная машина". 

перейти к статье 

Буре: национальная программа подготовки хоккеистов направлена на 
повышение уровня игроков (ТАСС) 
Она принята Министерством спорта России в качестве федерального стандарта 
подготовки спортсменов 

перейти к статье 

Хабибулин - о приложении: не припомню, чтобы в НХЛ было подобное 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Олимпийский чемпион-1992, тренер вратарей системы сборных России Николай 
Хабибулин заявил, что не видел в НХЛ аналогов НППХ "Красная машина". 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 



 

 

10 российских хоккеистов НХЛ в сезоне-2019/20, которые должны играть 
лучше (Чемпионат.com) 
Ковальчука отправили в запас, а Ничушкин на минимальном контракте и по-
прежнему не может забить. 

перейти к статье 

Главный русский неудачник забил впервые за 1359 дней. Ничушкин 
наконец-то заткнул тысячи хейтеров (Sport24.ru) 
Мем "Забил ли Ничушкин?" больше не актуален.  

перейти к статье 

Хафизов: с каждым годом ВХЛ становится быстрее и мастеровитее 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий ЦСК ВВС Тимур Хафизов высказался о пребывании в команде. 

перейти к статье 

Разное 
 

Фазель не думает, что ситуация с РУСАДА повлияет на проведение 
хоккейных турниров в России (ТАСС) 
В 2021 году в Уфе должен пройти чемпионат мира среди женщин, а в 2023 году 
России предстоит принять молодежный и взрослый чемпионаты мира среди 
мужчин 

перейти к статье   

Судебные приставы против хоккейного фаната. Телевизор болельщика 
"Сибири" арестовали во время матча (Sport24.ru) 
Болельщик "Сибири" не смог посмотреть матч любимой команды из-за 
неоплаченных долгов по взносам за капитальный ремонт. 

перейти к статье 

"Ференцварош" в Венгрии - это больше чем клуб (Sports.ru/tribuna) 
Все благодаря Петеру.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Игорь Есмантович: Нужна еще одна программа - как сохранить 
олимпийских чемпионов для сборной (Советский спорт, Москва, 23 
ноября 2019) 
Гендиректор ЦСКА Игорь Есмантович заявил о том, что потолок зарплат ударит 
по зрелищности КХЛ, а также прокомментировал Национальную программу 
подготовки хоккеистов "Красная Машина".  
- Игорь Вячеславович, оцените программу.  
 - Подготовлена отличная программа, которая даст и уже даст толчок вперед для 
подготовки хоккеистов разного возраста. С этой программой тренеры разного 
уровня должны понять, что такое спорт и в частности хоккей высших достижений 
и что такое физкультура.  
- Неужели и ЦСКА с его передовой системой подготовки хоккеистов и школой, 
которая за последнее время выигрывала первенства России в разных возрастах, 
включая "Кубок Газпромнефти", эта программа будет полезна?  
 - Да, очень полезна! Она поможет аккумулировать весь опыт отечественного 
хоккея. Вдобавок этот проект поможет тренерам определить разницу межу 
подготовкой игроков высшего уровня, что очень важно для формирования 
сборных команд, и для массового хоккея.  
Хотел бы добавить от себя. ФХР и Минспорт провели отличную работу. С 
помощью этой программа наверняка будут подготовлены игроки для 
олимпийской сборной в Пекине. Но и ребята, победившие на Олимпийских играх 
в Пхенчхане, еще в самом соку, отлично себя зарекомендовали в нынешнем 
чемпионате и в складывающейся ситуации могут принести пользу сборной на 
Играх-2022. 
Однако я как руководитель знаменитого на весь мир клуба не понимаю, как в 
нынешних условиях сохранить в своей команде лучших игроков. Капризов, 
Григоренко, Нестеров, Марченко, Сорокин - у них после этого сезона 
заканчиваются контракты. Как их удержать в России в условиях будущего 
жесткого потолка зарплат? В ЦСКА, одном из базовых клубов сборной, ныне 
играют 8 олимпийских чемпионов, есть чемпионы мира.  
Может, ФХР и Минспорту стоит подумать, собрать рабочую группу из этих 
ведомств, определиться со стратегией и разработать дополнительную 
программу - как сократить отток сильнейших хоккеистов из КХЛ, которые могут в 
ближайшее время уехать в НХЛ и европейские лиги? Жесткий потолок зарплат в 
КХЛ повлечет некоторые юридические вещи, препятствующие тому, чтобы эти 
ребята остались играть в России.  
- В последнее время ЦСКА лихорадит - чемпиону с трудом даются заброшенные 
шайбы и победы. Что случилось? 
 - В хоккее для успеха очень важны нюансы, мелочи. Начиная с психологии. В 
последнее время мы растеряли ряд мелочей, которые дают результат. Спады 
бывают у всех. Это надо пройти, что мы сейчас и делаем. Без поражений не 
бывает побед. 
- На днях ЦСКА подписал нападающих Коростелева и шведа Марио Кемпе. 
Прокомментируйте приобретения... 
 - Коростелев - парень из нашей школы. Полтора года назад он вместе с 
Точинским прошел с командой предсезонку, но решил использовать еще один 
шанс зацепиться за НХЛ. Теперь наш воспитанник вернулся в ЦСКА, будем 
работать.  



 

 

Что касается шестого легионера, то он был в команде и в прошлом сезоне. 
Скаутская служба отлично сработала. Были варианты пригласить игрока из 
Швейцарии, Швеции и Северной Америке. Мы остановились на Марио.  
- В команде останутся шесть легионеров? Или от кого-то придется отказаться? 
 - Нет, будем работать с шестью иностранцами.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:924637 
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• Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 24 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 24 ноября 2019 

• Р-Спорт, Москва, 23 ноября 2019 

• ТАСС, Москва, 23 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Есмантович делает плак-плак (Allhockey.ru/forum/blog, Москва, 23 ноября 
2019) 
Гендиректор ЦСКА Игорь Есмантович заявил о том, что потолок зарплат ударит 
по зрелищности КХЛ и приведет к отъезду мастеровитых игроков. 
Большей чуши и бреда слышать, наверное, не приходилось. Понятно, что у 
Есмантовича есть свой интерес в том, чтобы тратить много и его ЦСКА за счет 
почти 2 миллиардов рублей на хоккеистов Всегда Был Первым. 
А тут предложат всем клубам тратить какие-то жалкие 1.1 млрд рублей. Как же 
можно на такие гроши нельзя создать хорошую команду. Как теперь будет жить 
"всемирно прославленный клуб", руководителем является Есмантович.  
Как удержать Капризова и Сорокина? Да никак не удержать. Эти парни уже 
железно уедут в НХЛ. Тут хоть урезай потолок, хоть делай его натяжным до 
невозможности. А так больше никто у Есмантовича никто никого в НХЛ не утянет. 
Его ЦСКА это далеко не ЦСКА 1989 года, когда человек 15 могло уехать и точно 
бы заиграло в лучшей лиге.  
А так 1.1 млрд рублей - это огромные деньги и на создание боевой команды. 
Только надо будет заняться реальным менеджментом, а не покупать все, что 
захочется. Правда, никто не отменяет вероятности появления фарм-клубов у 
СКА и ЦСКА. У Питера Сочи с Подольском. А Есмантовичу могут помочь в 
Нижнем. Вряд ли Харламов и Глазов смогут отказать своему покровителю. 
Так что чушь говорит Есмантович. Чушь, Ад и Израиль... 

https://allhockey.ru/forum/blog/ArenaBreda/ec%D0%BCa%D0%BD%D1%82o%D0%
B2%D0%B8%D1%87_%D0%B4e%D0%BBae%D1%82_%CF%80%D0%BBa%C4%
B8%CF%80%D0%BBa%C4%B8_b-25755_sid-
d6bcd7340705ea1e612a52b9fce77b64.html 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" Минск продвигает Грецкого на Матч звезд КХЛ: "Он родился в 
том же районе, где жил дед Гретцки" (Sports.ru, Москва, 23 ноября 2019) 
В официальном твиттере минского "Динамо" появился призыв к болельщикам 
голосовать за участие нападающего Вячеслава Грецкого в матче Звезд КХЛ-
2020.  
"Вячеслав Грецкий родился в том же районе Беларуси, где жил дедушка Уэйна 
Гретцки.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:924637
https://www.championat.com/hockey/news-3906997-esmantovich-ne-ponimaju-kak-uderzhat-kaprizova-v-cska-v-uslovijah-potolka-zarplat.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-24-yesmantovich-ya-kak-rukovoditel-znamenitogo-na-ves-mir-kluba-ne-ponimayu-kak-uderzhat-luchshikh
https://www.sports.ru/hockey/1080524720.html
https://rsport.ria.ru/20191123/1561521674.html
https://tass.ru/sport/7187477
https://allhockey.ru/news/show/370871-Esmantovich_ne_ponimaju_kak_uderzhat_luchshih_igrokov_v_CSKA_pri_potolke_zarplat
http://sport.business-gazeta.ru/news/248159
https://allhockey.ru/forum/blog/ArenaBreda/ec%D0%BCa%D0%BD%D1%82o%D0%B2%D0%B8%D1%87_%D0%B4e%D0%BBae%D1%82_%CF%80%D0%BBa%C4%B8%CF%80%D0%BBa%C4%B8_b-25755_sid-d6bcd7340705ea1e612a52b9fce77b64.html
https://allhockey.ru/forum/blog/ArenaBreda/ec%D0%BCa%D0%BD%D1%82o%D0%B2%D0%B8%D1%87_%D0%B4e%D0%BBae%D1%82_%CF%80%D0%BBa%C4%B8%CF%80%D0%BBa%C4%B8_b-25755_sid-d6bcd7340705ea1e612a52b9fce77b64.html
https://allhockey.ru/forum/blog/ArenaBreda/ec%D0%BCa%D0%BD%D1%82o%D0%B2%D0%B8%D1%87_%D0%B4e%D0%BBae%D1%82_%CF%80%D0%BBa%C4%B8%CF%80%D0%BBa%C4%B8_b-25755_sid-d6bcd7340705ea1e612a52b9fce77b64.html
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Он может попасть на Матч звезд КХЛ в следующем году. Но сначала каждому из 
вас нужно проголосовать за него. Вперед!", - говорится в записи, размещенной 
на английском языке.  
В 6 матчах сезона КХЛ Грецкий не набрал ни одного очка при среднем игровом 
времени 09:05.  

https://www.sports.ru/hockey/1080492003.html 

Похожие сообщения (3): 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 23 ноября 2019 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 23 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Грецкий: люди хотят видеть меня на Матче звезд. Могу сделать буллит с 
драниками (Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2019) 
Нападающий минского "Динамо" Вячеслав Грецкий прокомментировал тот факт, 
что болельщики активно голосуют за него как за участника Матча звезд 2020 
года.  
"Народ голосует, не я просил, но люди хотят меня видеть. Да, дед Уэйна Гретцки 
из Гродно, как и я. Может, между нами и есть какие-то связи. Я еще пока не 
голосовал. Я засветился на TSN? Вчера мне скинули это, я посмеялся. 
Небольшой шок был. Поддержка болельщиков есть, и это очень хорошо, мне это 
нравится. 
Есть ли трюк забавный? Мы придумаем что-нибудь с Алексеем Ковалевым ( 
пресс-атташе минского "Динамо". - Прим. "Чемпионата"). Например, буллит с 
драниками, покажем всем белорусскую кухню", - передает слова Грецкого 
корреспондент "Чемпионата" Егор Литавор.  

https://www.championat.com/hockey/news-3906983-greckij-ljudi-hotjat-videt-menja-
na-matche-zvjozd-mogu-sdelat-bullit-s-dranikami.html 

Похожие сообщения (6): 

• Sport24.ru, Москва, 24 ноября 2019 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 23 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2019 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 23 ноября 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Александр Кадейкин поделился впечатлениями перед "Зеленым дерби" 
(Gorobzor.ru, Уфа, 23 ноября 2019) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Александр Кадейкин прокомментировал 
победу над "Амуром" (5:3) в матче регулярного чемпионата КХЛ.  
- Команда успела отдохнуть после перелетов. Чувствовали, что стало легче 
играть?  
- Да, на самом деле. "Амур" где-то был побыстрее, не удавалось зацепиться за 
игру, совершили много невынужденных потерь и в борьбе не очень хорошо 
действовали. Надо понимать, хоть мы и прилетели в Уфу, но состояние пока не 
самое лучшее.  
- В воскресенье "Зеленое дерби", как найти силы выйти на такой матч?  
- Они сами найдутся. Это будет последний матч, завершающий эту серию. Потом 
будет перерыв. Остался последний рывок. Думаю, мы достойно прошли этот 

https://www.sports.ru/hockey/1080492003.html
https://www.pressball.by/news/hockey/343125
https://by.tribuna.com/hockey/1080495431.html
https://allhockey.ru/news/show/370832-Minskoe_Dinamo_prodvigaet_Greckogo_na_Match_zvezd_KHL
https://www.championat.com/hockey/news-3906983-greckij-ljudi-hotjat-videt-menja-na-matche-zvjozd-mogu-sdelat-bullit-s-dranikami.html
https://www.championat.com/hockey/news-3906983-greckij-ljudi-hotjat-videt-menja-na-matche-zvjozd-mogu-sdelat-bullit-s-dranikami.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-24-gretskiy-pokazhem-vsemu-miru-belorusskuyu-kukhnyu-na-matche-zvezd---bullit-s-dranikami
https://by.tribuna.com/hockey/1080519572.html
https://allhockey.ru/news/show/370870-Greckij_mogu_sdelat_bullit_s_dranikami_na_Matche_zvezd
https://www.pressball.by/news/hockey/343162
https://www.khl.ru/news/2019/11/23/459909.html


 

 

отрезок, а этот матч станет финальным тестом. Это будет важно, как в плей-офф 
седьмая игра. Важно будет настроиться и выиграть.  
- Есть ощущение, что приближается "Зеленое дерби"?  
- Нельзя сказать, что мы живем этой одной игрой, но всегда держим ее в голове. 
Уже сейчас начинает присутствовать мысль в голове. Видите, даже вопросы и 
разговоры об этом. Поэтому не то что нагнетание, но внимание перед игрой 
появляется.  
- Умарк стал лучшим бомбардиром "Салавата" в КХЛ. Знали об этом, 
поздравили?  
- Это, конечно, круто. Для каждого игрока это приятно и почетно - достичь таких 
результатов. Не следил за этим, видите сколько игр, даже за своей статистикой 
особо не следишь. А если еще за чужой, то вообще голову свернешь, - передает 
слова Кадейкина корреспондент ГорОбзор.Ру.  

https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/35543-aleksandr-kadeykin-podelilsya-
vpechatleniyami-pered-zelenym-derbi 

К заголовкам сообщений 

Дайте Рене поработать! Вариант с Фазелем во главе КХЛ не так уж и плох 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 23 ноября 2019) 
Новость, которая появилась в конце недели, появилась словно из неоткуда. 
"Спорт-Экспресс" в абсолютно проходном интервью с Рене Фазелем вдруг 
поразил формулировкой о "следующем президенте КХЛ" - ИЧСХ, глава ИИХФ ни 
секунды не отнекивался, с улыбкой ответив русским "Посмотрим". 
Надо понимать, что просто так это "Посмотрим" Фазель говорить не стал бы - в 
той ситуации было совсем не до шуток, да и не шутят о таком: возьмись это на 
пустом месте, Фазель бы сразу получил какой-нибудь ответ от пресс-службы 
КХЛ, ревностно защищающей президента нынешнего (без которого эти ребята 
никогда бы в жизни в хоккее не работали). Но тут ситуация такова, что и ответа 
никакого Фазелю не прилетело, да и сам тон ответа Рене говорит о том, что 
вопрос смены президента КХЛ решается на совсем другом уровне. 
О причинах такого вероятного решения известно немного. Вернее, каждый 
пользователь Sports.ru легко накидает топ-10 причин, почему замена 
Чернышенко и его команды должна произойти немедленно. Нас за дураков тут 
держать не надо и красивым графиками нас не купишь - ситуация, при которой 
повышения уровня конкуренции удалось добиться снижением среднего уровня 
зрелища, больше всего доставляет боли в глазах тем, для кого хоккей больше, 
чем очередное место работы. Другое дело, что в последнее время разговоров о 
замене руководителя КХЛ не было. Возможно - ему готовят какой-то другой 
важный фронт работ, но скорее всего - всем уже все просто с ним ясно, и 
сокращающийся каждый год список спонсоров КХЛ говорит лучше любых 
графиков, а ситуация подобно той, что стряслась со "Слованом", когда 
руководство лиги было в глубоком неведении о том, будет ли продолжать играть 
клуб или нет, красноречиво показывает уровень компетенции.  
Однако сразу же за этим полу-инсайдом от "СЭ" и Фазеля швейцарскому 
дантисту прилетел целый букет едких замечаний и злых комментариев. 
Справедливо ли?  
Текущая реальность едва ли является вопросом для обсуждения. Рене Фазель - 
большой друг российского хоккея, ФХР, КХЛ... да чего там, большой друг России 
в целом. Это где-то вызывает раздражение, но здесь скорее приходится говорить 
о тех же руководителях КХЛ, которые часто не знают, за что зацепиться, и 
Фазеля как руководителя ИИХФ переодически преподносили прессе и 

https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/35543-aleksandr-kadeykin-podelilsya-vpechatleniyami-pered-zelenym-derbi
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/35543-aleksandr-kadeykin-podelilsya-vpechatleniyami-pered-zelenym-derbi


 

 

болельщикам как очень важного человека - чем вводили всех в ступор. Но сам 
Фазель верно разыгрывал свою карту. На посту президента ИИХФ он многого 
добился - в какой-то мере он поменял весь европейский хоккей и даже мировой. 
Лечь под НХЛ он не может и не хочет - и его единственным союзником в Европе 
остается Россия, с которой ему действительно приходится работать очень 
плотно.  
Потому хотелось бы сфокусироваться на том, чего он достиг как руководитель 
своей организации, коли его прочат руководить нашей лигой. 
Фазель возглавил ИИХФ в 1994 году. Европейский хоккей - такая вещь в себе. 
Игроки всех лиг Европы бегут в НХЛ, где распробовали европейцев, общий 
уровень более или менее держится на том, что по Германиям, Швециям и 
Финляндиям расползаются российские игроки. Фазелю достался объект если не 
кризисный, то как минимум скромный - никому не нужный. И он действительно 
заставил уважать европейский хоккей!  
- Уже через год после назначения был подписан меморандум с НХЛ, открывший 
путь на ОИ игрокам НХЛ  
- Те же игроки НХЛ при Фазеле активно поехали на ЧМ в качестве этакого бонуса 
или шанса исправить неудачный сезон в Америке 
- А поехали они на ЧМ потому, что турниры были причесаны, приведены в 
божеский вид, и нынче играются на больших аренах и с отличным ТВ-показом.  
- В 2008 году ЧМ провели в Канаде - Фазель умудрился втюхать канадцам то, что 
лет 10-15 до того им было не нужно абсолютно. 
Не так здорово все вышло с клубными турнирами в Европе - факт, но основным 
гвоздем в крышку гроба Евролиги стало учреждение КХЛ: дополнительные матчи 
для 2 или 4 команд стали бы совершенно лишними в расписании команд. Тем не 
менее, нынешняя Champions Hockey League - вполне себе турнир. Местечковый 
- так как уровень хоккея там конечно средний и ниже. Но для местных вполне 
интересный - как бы Чернышенко не рапортовал о расширении числа вещателей 
КХЛ, болельщикам в Чехии, Швеции и Германии интереснее смотреть 
собственно хоккей с участием своих команд, пускай в соперниках и чемпионы 
Польши, Беларуси или Латвии. Так что в плане красивой обертки Фазель в ИИХФ 
ничем не уступает КХЛ.  
В конце концов, деятельность Фазеля во главе ИИХФ выше описана. Человек 
работал на своей работе - звучит, конечно, неуклюже, но для наших реалий - 
очень важное замечание. Что мы помним о работе Чернышенко за эти годы? 
Хоккейные понедельники? 2 матча звезд в Москве за 5 лет? Каковы реальные 
успехи и ключевые решения, которые выделяют этого руководителя как 
достойного? Ну, без шуток, какие? 
Может быть, это своего рода отчаяние, но на посту главы Лиги хочется видеть 
кого-то, кто будет работать. И Фазель в этой роли, исходя из его бэкграунда в 
ИИХФ, совсем не худший вариант.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/bukhankobeatsmatthews/2645762.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Александр Пашков: "Терещенко может пойти по пути Щербака, а все 
вопросы по травмам - к Хартли" (Russia-hockey.ru, Москва, 24 ноября 
2019) 
О последних событиях в КХЛ - олимпийский чемпион, советский вратарь и 
тренер, для Russia-Hockey.ru  
СЛОВА ХАРТЛИ ВСЕРЬЕЗ ВОСПРИНИМАТЬ НЕ ГОТОВ  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/bukhankobeatsmatthews/2645762.html


 

 

- Что отметите на прошедшей неделе КХЛ?  
- Меня удивило очередное подписание в исполнении "Авангарда" - на сей раз 
Терещенко. Как "динамовец", с большой симпатией отношусь к этому хоккеисту, 
но, подозреваю, он пойдет по пути Щербака. Заткнут им дырку - а потом, не 
получив реального шанса, окажется на улице.  
- Этим летом Терещенко не заинтересовал даже минское "Динамо".  
- В хоккее и в спорте вообще многое зависит от доверия. Сейчас в Балашихе 
форс-мажор, сломана половина команды - и на первом этапе Терещенко шанс 
получит, тем более что как раз минскому "Динамо" "Авангард" дома умудрился 
проиграть. Проблемы начнутся позже.  
- Главный тренер "Авангарда" Боб Хартли заметил, что в его карьере таких 
эпидемий травм, как нынешней осенью, еще не было - ни в НХЛ, ни в Европе.  
- Честно говоря, всерьез эти слова воспринимать не готов. Когда уже осенью 
травмы сыплются одна за другой, все вопросы - к тренерскому штабу.  
КАНАДСКИЕ ПРЕДСЕЗОНКИ - НЕ ДЛЯ РОССИИ  
- В чем недоработка?  
- Понятно, что в "Авангарде" летом была классическая канадская предсезонка. 
Немного покатались, немного нагрузились, немного друг другу поулыбались, а 
потом на легких ногах вошли в сезон набирать форму через игры.  
Много раз говорил о том, что такие предсезонки в КХЛ - Лиге очень сложной, с 
большими перелетами, с рваным расписанием - не работают. Если команду 
летом не побалуешь нагрузками, то она или будет не готова, или отправится в 
лазарет.  
- Вы и о "Локомотиве"?  
- Ярославль - это скорее первый вариант, в клубе много молодых хоккеистов, 
которые избежали травм, но не избежали спада из-за слабой готовности. Более 
возрастной "Авангард" - вариант номер два, приводящий к эпидемии.  
КАПИТАЛЬНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА ПОД ОМСК ПОКА НЕ ВИЖУ  
- В НХЛ у Хартли была репутация тренера первого сезона. Но, согласитесь, в 
КХЛ она пока не подтверждается.  
- Да, "Авангард" избегает провалов, это верно. Другое дело, что первые признаки 
пожара руководство тушит деньгами - клуб очень активен в селекции. Думаю, 
Хартли могут позавидовать практически все российские тренеры, они такую 
кадровую помощь по ходу сезона не получают.  
Вот только проблема в том, что особых перспектив у "Авангарда" пока не 
просматривается. Идет работа под конкретного тренера, который, видимо, очень 
нравится руководству. Капитального строительства команды под возвращение в 
Омск пока не вижу.  
ШУМ ВОКРУГ АНДРИГЕТТТО ОЦЕНЮ С ЮМОРОМ  
- Как в целом оцените селекцию "Авангарда"?  
- Оценю с юмором. Подписание Щербака стало анекдотом российского 
масштаба, большие ожидания и затраты не оправдались, терпеть никто не стал. 
Много шума было и вокруг Андригетто, но мы в очередной раз убедились, что 
блеск НХЛ ослепляет наших менеджеров.  
- Сможет ли Щербак перезагрузить свою карьеру в "Тракторе"?  
- В "Тракторе", кстати, проблема та же, что в "Авангарде" - сомнительная 
предсезонка. Считаю, Щербаку повезло, что его после тяжелой истории в 
Балашихе подобрал "Трактор" - ожидания и от команды, и от молодого игрока 
теперь на минимуме, а значит, давления не будет.  
Другое дело, что Щербак изначально потерял базовые три-четыре года своего 
становления и развития, провел их в разъездах между низшими лигами 



 

 

Северной Америки. После такой профессиональной паузы будет тяжело 
восстановить свои навыки.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/pashkov_tereshenko_poidet_po_puti_scherbaka_vse_vop
rosy_hartley/ 

К заголовкам сообщений 

Бадюков: Сошникову доверяют в "Салавате", у него новый удачный этап 
в карьере (Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2019) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина эксперт КХЛ ТВ Алексей Бадюков 
высоко оценил нынешнюю игру форварда "Салавата Юлаева" Никиты 
Сошникова который занимает первое место в списке лучших снайперов КХЛ (16 
голов).  
"Чтобы сохранить этот голевой порыв, перед Сошниковым нужно поставить 
задачу попасть на чемпионат мира. А для этого ему необходимо играть на 
каждом этапе Евротура. Он и там неплохо себя показал, не говоря уже об 
отличной статистике в "Салавате", в котором форвард заиграл. Никита много 
бросает в большинстве и пользуется своими моментами.  
Возьмите хотя бы матч с "Куньлунем". Никита смог забросить очень красивую 
шайбу. Думаю, Никиту и дальше будут привлекать в сборную, но нужно 
продолжать работать. Если перед ним будет стоять цель постоянно проходить в 
сборную, он и в клубе будет блистать стабильностью и вытаскивать матчи. После 
неудачного вояжа в НХЛ возвращение домой - новый удачный этап в карьере 
Никиты. Сошников попал в клуб, где он нужен на лидирующей позиции. И пока 
он эту марку держит, а в "Салавате" ему доверяют", - сказал Бадюков 
"Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-3906643-badjukov-soshnikovu-doverjajut-
v-salavate-u-nego-novyj-udachnyj-etap-v-karere.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Слепец: согласился на обмен в рижское "Динамо", не думая ни секунды 
(Р-Спорт, Москва, 23 ноября 2019) 
Форвард рижского "Динамо" Кирилл Слепец заявил РИА Новости, что не думал 
ни секунды и согласился, получив предложение об обмене из ярославского 
"Локомотива" в клуб КХЛ из Латвии. 
"В Подольске получился для нас самый неудачный матч из последних. До этого 
хорошо двигались, а здесь - не хватило движения в атаке. И ошибки допустили, 
дали "Витязю" забить легкие голы, сами себе проиграли матч. (Вратарь "Витязя") 
Петя Кочетков сказал после игры, что подарил мне гол, я ему спасибо сказал. В 
целом, вроде что-то получается у нас, за очки цепляемся, пытаемся зону плей-
офф достать. Когда мне предложили вариант с "Динамо" я сразу согласился, не 
думая ни секунды", - сказал Слепец. 
"Я хотел играть в КХЛ, приятно играть в этой лиге. Мне доверяют в "Динамо", это 
важно. Я чувствую морально эту поддержку, это большой плюс для меня, что 
много игрового времени. В Воронеже у меня хорошо все шло в начале сезона, 
надо продолжать и в Риге так же и еще добавлять, помогать команде. Номер не 
выбирал сам, мне в клубе дали 13-й, я спокойно отнесся к этому. На латышском 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/pashkov_tereshenko_poidet_po_puti_scherbaka_vse_voprosy_hartley/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/pashkov_tereshenko_poidet_po_puti_scherbaka_vse_voprosy_hartley/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/pashkov_tereshenko_poidet_po_puti_scherbaka_vse_voprosy_hartley/
https://www.championat.com/hockey/news-3906643-badjukov-soshnikovu-doverjajut-v-salavate-u-nego-novyj-udachnyj-etap-v-karere.html
https://www.championat.com/hockey/news-3906643-badjukov-soshnikovu-doverjajut-v-salavate-u-nego-novyj-udachnyj-etap-v-karere.html
https://allhockey.ru/news/show/370838-Badjukov_vozvraschenie_domoj_novyj_udachnyj_etap_v_kar_ere_Soshnikova


 

 

не особо понимаю, конечно, когда говорят, но все равно здесь все знают два-три 
языка, и можно пообщаться", - продолжил Слепец.  

https://rsport.ria.ru/20191123/1561504762.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 23 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Александр Самонов: "Доверяют - надо играть и выигрывать" (Охтинский 
пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 23 ноября 2019) 
В пятницу, 22 ноября, после матча СКА - "Северсталь" (5:2) вратарь "армейцев" 
Александр Самонов дал эксклюзивное интервью Охтинскому пресс-центру. 
 - Вы не так давно перебрались в СКА. Уже успели привыкнуть к требованиям 
тренерского штаба? 
 - Да, уже все понятно. Знаю, кто, что и где будет делать. Все нормально. Можно 
сказать, адаптировался. 
 - Оказавшись в СКА, Вы оказались и в сборной. Как оцените свою игру в ней? 
 - Дебют - это, конечно, хорошо, но надо выигрывать. В целом, наверное, оценю 
на "троечку". 
 - Вы уже играли в Санкт-Петербурге. В составе "Динамо СПб" выиграли Кубок 
Петрова и в финале приняли участие в самом долгом матче российского хоккея. 
Помните тот матч? 
 - Конечно, его нельзя забыть! (улыбается)  
 - Что Вам запомнилось из него больше всего? 
 - Хоккей (смеется). Честно, очень тяжелый матч был в физическом плане, в 
первую очередь. Разошлись только глубокой ночью. 
 - Вы являетесь одним из лучших вратарей по коэффициенту надежности. Что 
Вам помогает держать такую планку? 
 - Работа ребят помогает хорошо, да и в целом командой работаем. Где бы я ни 
был - в предыдущем клубе или в этом - все работают на результат, и из-за этого 
такая цифра. 
 - В СКА очень высокая конкуренция среди вратарей. В связи с этим у Вас меньше 
игрового времени, чем в "Витязе". Это Вас сильно огорчает? 
 - Нет, все-таки конкуренция - это всегда хорошо. Доверяют - надо играть, 
выигрывать и показывать хорошие результаты. Мы все делаем общее дело. 
 - Уже видите различия между "Витязем" и СКА в подходе, игре, тактике? 
 - Тяжело сказать. Просто сейчас такое время, что все пытаются в вертикальный 
хоккей играть. В СКА сильнее атакующий потенциал нападающих, а так в целом 
и тут, и там хороший хоккей и хоккейная система. 
 - Вы сегодня получили два малых штрафа за задержку игры, в чем причина? 
 - Это просто какой-то коллапс, если честно. Я дико извиняюсь перед ребятами. 
На мой взгляд, второго нарушения не было. Может, судья просто не увидел. Но 
первое - да. Я там запамятовал правила, можно так сказать. Но хорошо, что так 
закончилось, и нам не забили, когда удаляли. 

http://ohtapress.ru/2019/11/23/samonov-3/ 

К заголовкам сообщений 

Квартальнов взял в "Ак Барс" клиента своего сына. Этот парень порвал 
"Барыс" в дебютном матче в КХЛ (Sports.ru/tribuna, Москва, 23 ноября 
2019) 

https://rsport.ria.ru/20191123/1561504762.html
https://allhockey.ru/news/show/370849-Slepec_mne_doveryajut_v_Dinamo_eto_vazhno
https://www.sports.ru/hockey/1080499656.html
http://ohtapress.ru/2019/11/23/samonov-3/


 

 

Сумасшедший дебют  
"Ак Барс" разнес на выезде "Барыс" со счетом 5:1, но в этом вроде бы нет ничего 
удивительного. Команда Дмитрия Квартальнова стабильно побеждает и 
лидирует в конференции, демонстрируя типичный для ее тренерского штаба 
механистичный хоккей. Но если взглянуть в протокол этой встречи, то можно 
увидеть в нем неожиданную фамилию Дыняк. 
В "Ак Барсе" за последнее время произошло много изменений, поэтому переход 
22-летнего крайка из ВХЛ никто не заметил. Он был совершен накануне 
выездного матча против "Сибири": казанцы произвели обмен с питерским 
"Динамо", которое выступает лигой ниже. В Санкт-Петербург отправился 
форвард из системы "Ак Барса" Даниил Лапин вместе с денежной компенсацией, 
а Дыняк должен был поехать прямиком в фарм-клуб Казани. 
Но вместо этого молодой форвард полетел в расположение главной команды и 
провел тренировку накануне матча против "Сибири". Тогда Квартальнов решил 
дать парню освоиться и не стал бросать в тяжелую игру сразу с трапа самолета. 
А вот уже вчера выпустил Дыняка в третьем звене. И понеслось. 
Дебют у парня получился просто сказочным! Сначала он подставил клюшку под 
бросок Альберта Яруллина, а затем еще трижды ассистировал партнерам, 
проведя при этом на площадке 10 минут и 51 секунду. 
Не подошел Брагину  
Как же так получилось, что непонятный парень из Вышки перешел в "Ак Барс" и 
крутейшим образом зарулил в КХЛ? Начнем с того, что продвинутым любителям 
хоккея Дыняк в принципе известен. Парень рос в системе питерских клубов 
(сначала СКА, потом "Динамо"), показывал неплохую, а местами и очень 
хорошую статистику на молодежном уровне. Он входил в расширенный состав 
молодежки Валерия Брагина, но на чемпионат мира по своему возрасту не 
попал. 
В команде 1997 года рождения был избыток рабочих форвардов, нужны были 
мастера. А Дыняк всегда отличался, в первую очередь, работоспособностью, 
напором, умением побороться в углах, вытащить шайбу на пятак, завезти ее 
ворота с мясом. При этом такая манера выглядела странной, учитывая габариты 
Никиты (182 см - рост и 83 кг - вес). 
Последний сезон в МХЛ у парня получился выдающимся. С 35 шайбами он стал 
лучшим снайпером чемпионата, а потом перешел на взрослый уровень - бегал 
за питерское "Динамо" в третьем-четвертом звене, пихался, толкался и здорово 
проявил себя в плей-офф, забросив три шайбы в четырех встречах. Те, кто 
следят за Вышкой, уже тогда поняли, что парень боец, и из него выйдет толк. 
Нынешний сезон ВХЛ Дыняк начал еще лучше - набрал 18 (8+10) очков в 25 
матчах при показателе полезности "+17", став третьим бомбардиром команды. 
Но в Вышке много интересных ребят, которые быстро прогрессируют. Так почему 
в "Ак Барсе" оказался именно Дыняк? 
Когда сын может посоветовать отцу  
Как выяснилось, казанцы вели этого парня на протяжении последних 2,5 
месяцев. За Никитой следил лично Квартальнов. Обмен состоялся только после 
его одобрения. Но главная фишка в том, кто посоветовал главному тренеру "Ак 
Барса" Дыняка. Это был его сын Никита Квартальнов, который недавно завершил 
карьеру игрока и теперь стал хоккейным агентом и автором приложения "Hockey 
Skills". 
Нетрудно догадаться, что Дыняк - клиент Квартальнова-младшего. Но в данной 
ситуации такой неявный блат оказался даже полезен. Если бы сын не обратил 
внимание отца на талантливого парня из Вышки, вероятно, мы бы никогда не 
увидели его ярчайший дебют. 



 

 

Сейчас, после просмотра первого матча Дыняка за "Ак Барс", становится 
понятно, что этот обмен был оправданным. Квартальнов действительно хорошо 
изучил возможности молодого форварда и понимает, как его использовать в 
своей системе. По своим качествам Дыняк идеально для нее подходит: быстрый, 
наглый, всегда ищет борьбу, лезет в углы, умеет копать на пятаке и обладает 
боевым характером. 
Впереди у "Ак Барса" важнейший матч против "Салавата Юлаева". Первое 
Зеленое дерби в сезоне казанцы проиграли, поэтому сейчас они сделают все для 
победы. В Нур-Султане Квартальнов оставил многих лидеров на трибуне, 
предоставив им отдых. Собственно, появление Дыняка в старте объясняется 
именно этим. Но своим безумным перфомансом парень заслужил попадание в 
состав на главный матч ноября. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/prostoprosport/2645492.html 

К заголовкам сообщений 

Президент "Авангарда": вратаря пока не ищем, Терещенко нужен как 
лидер (Р-Спорт, Москва, 23 ноября 2019) 
"Авангард" не ведет поиски голкипера в связи с потерей из-за травмы вратаря 
Александра Судницина, сказал РИА Новости президент омского хоккейного 
клуба Максим Сушинский. 
"Вратаря мы пока не ищем, у нас играет вратарь Игорь Бобков, а сменщик - Денис 
Костин. Алексея Терещенко мы видели на тренировке сегодня, он готов 
физически. Мы знаем его как лидера, и в этом плане нам нужны помощники 
сейчас. У Терещенко есть три матча, чтобы проявить себя, получить свой шанс. 
Сыграет ли он в понедельник с "Витязем" - решать тренерам. Мое дело - 
подписать его", - сказал Сушинский.  

https://rsport.ria.ru/20191123/1561519416.html 

К заголовкам сообщений 

Сушинский: сейчас уже нет вопросов по сплоченности игроков 
"Авангарда" (Р-Спорт, Москва, 23 ноября 2019) 
Президент "Авангарда" Максим Сушинский заявил РИА Новости, что трудная 
ситуация с большим количеством травмированных хоккеистов сплотила омскую 
команду. 
"Силы не безграничны, это нужно понимать. У нас десять травмированных - это 
чересчур, мы не знаем, кем играть уже. Играем в пять защитников - это не так 
просто, силы заканчиваются. Надеюсь, скоро получим помощь. Помолчим лучше 
о том, кто может выйти скоро. Но это точно не Никита Пивцакин и Валентин 
Пьянов. В какой-то мере я рад, что произошел такой момент у нас, потому что 
тяжелые времена сплотили команду", - сказал Сушинский. 
"И сейчас уже нет вопросов по сплоченности. Здоровые играют за больных, 
больные играют за здоровых - все вместе сейчас", - добавил президент 
"Авангарда".  

https://rsport.ria.ru/20191123/1561518651.html 

К заголовкам сообщений 

Болельщики минского "Динамо" организовали рекордный выезд в этом 
сезоне (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 23 
ноября 2019) 
На "Авангард" в Балашиху приехало очень много фанатов.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/prostoprosport/2645492.html
https://rsport.ria.ru/20191123/1561519416.html
https://rsport.ria.ru/20191123/1561518651.html


 

 

В субботу минское "Динамо" на выезде обыграло "Авангард" в рамках 
регулярного чемпионата КХЛ (2:1). Он состоялся в подмосковном городе 
Балашиха.  
На трибунах местного ледового дворца белорусскую команду поддерживали 
около 220 болельщиков. Это рекордный по численности выезд поклонников 
"зубров" в текущем сезоне.  
На матч болельщики "Динамо" добирались на четырех автобусах. Два из них для 
официального фан-сообщества BYzone организовал клуб. Поездку на двух 
других автобусах болельщики осуществили своими силами.  
Еще несколько десятков поклонников "Динамо" отправились на матч своим 
ходом, также "зубров" на гостевом секторе поддерживали белорусы, 
проживающие в Москве.  
- Организовать массовый выезд на гостевой матч, который проходит в субботу, 
проще, чем в другие дни, - делится опытом лидер фан-клуба минского "Динамо" 
BYzone Дмитрий Росицкий. - Тем не менее, 200 болельщиков на выезде - это в 
любом случае очень большая цифра.  
Символично, что самый массовый выезд сезона состоялся, когда команда чаще 
проигрывает, чем побеждает. Мы готовы поддерживать команду не только на 
волне успеха, но и в трудную минуту. Кроме того, благодарны руководству 
"Динамо", которое помогло в организации этого выезда.  

https://hockey.by/news/fan-zona/news87438.html 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Хоккеистам "Амура" дали зарплату за июль и август. Будущее 
клуба в тумане (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 ноября 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко  
Выплаты  
Игроки "Амура" получили зарплату за два месяца, но не спешите радоваться, что 
финансовый кризис клуба позади. Обратите внимание, что игрокам заплатили за 
июль и август. На дворе начало зимы, а с хоккеистами расплатились только за 
лето. Кроме того, проблемы никуда не делись. Да, пришел тот самый "транш от 
правительства", обещанный в начале месяца, но что будет дальше? А ведь 
основная проблема клуба в том, что от них отвернулся главный спонсор и пока 
он не собирается возвращаться.  
Никаких новостей по поводу стабильного финансирования команды нет. Надо 
еще отметить такую деталь. Все это время игрокам перечисляли по 50-150 тысяч 
рублей, чтобы они не имели возможности подать в арбитраж по поводу разрыва 
контракта. Лига должна прикрыть эту лазейку. В контракте четко написана сумма 
и именно ее должны отдавать, а не какую-то часть.  
Но самое главное - дальнейшее существование. Надо ли говорить, что после 
вчерашних выплат хоккеистам вообще ничего не обещают, а до конца 
трансферного окна всего лишь месяц и кто-то, может быть, нашел себе другой 
вариант для карьеры. Но если никто не уйдет, то команде надо усиливаться, если 
она мечтает о месте в восьмерке. Шансы есть и было бы глупо не 
воспользоваться возможностью попасть в плей-офф, а денег на новичков нет 
(про ленту и шнурки я вообще молчу). Да и Александр Гулявцев не сможет 
решить эту задачу, если хоккеисты будут думать о том, отдадут им все-таки 
деньги или нет.  
Слух  
В Челябинске все пошло не так, и слухи вокруг команды один безумней другого. 
Вчера стали писать о том, что Андрей Назаров может войти в клуб, но не главным 

https://hockey.by/news/fan-zona/news87438.html


 

 

тренером, а генеральным директором, сменив на этом посту Бориса Видгофа. 
Это будет кошмар и не потому, что Видгоф не справляется со своими 
обязанностями. Беда последнего в том, что он связался не с теми людьми, сам 
не обладая нужным профессионализмом.  
Так вот если Назаров придет, то "Трактор" прочно откажется под контролем тех, 
кто и довел команду до нынешнего состояния. Назаров будет трудиться рядом с 
Олегом Усачевым, к которому и надо предъявлять главные претензии за развал 
команды. Оба они будут работать с одним агентом, успешно осваивая 
бюджетные средства, так как других у клуба и нет. Может быть, будут какие-то 
локальные успехи, но это не имеет никакого значения.  
Кроме того, я что-то сомневаюсь, что Назаров вернется в клуб на 
административную должность и забудет о планах тренировать. Да и какой из 
него генеральный директор-то с такими заявлениями в прессе, что он делает? 
Смешно же. Получается у Владимира Юрзинова снова возникнут сложности, 
впрочем, они никуда и не делись. Все это приведет к еще большему 
недовольству среди болельщиков, но на последних всем плевать. Они ничего не 
решают.  
Дебют 
Никита Дыняк всю свою недолгую карьеру выступал в Молодежной хоккейной 
лиге, а также в ВХЛ и у него не было возможности подняться выше. У питерского 
" Динамо " нет клуба в ВХЛ, есть только партнер в Подольске, но там 
сформированные отношения. "Витязь" не может взять любого в свою команду, 
только тех, у кого двусторонние контракты с клубом.  
Все изменилось для Никиты в тот момент, когда его агентом стал Никита 
Квартальнов. Только не говорите, что это никак не связано, что Дыняк перешел 
в клуб, который тренирует отец агента. Все эти истории, дескать, "нашел 
хорошего игрока" и "ему не будут поднимать зарплату" надо забыть. Это все 
отвратительно и такого быть не должно. Потому что тут есть почва для 
злоупотреблений. И чем это отличается от того, что Билялетдинов брал игроков 
своего зятя, а когда у него спрашивали про это, то делал страшное лицо и 
убеждал, что дома он не говорит о хоккее? И сейчас разницы нет. Зарплату 
Дыняку, может быть, и не поднимут, а в своем первом матче он показал, что готов 
отрабатывать в клубе (набрал 2+1 за 10 минут), но все равно это коррупция. Батя 
помог сыну в работе, теперь с Никитой Квартальновым будут работать охотней, 
ему будет проще договариваться с потенциальными клиентами. Устроился бы 
Дыняк в "Ак Барс", если бы команду не возглавлял отец агента?  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/igrokam-amura-vydali-zarplatu-za-
iyul-i-avgust-andrey-nazarov-mozhet-stat-gendirektorom-traktora-1613752/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
"Авангард" подписал пробный контракт с Алексеем Терещенко 
(Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2019) 
Хоккейный клуб "Авангард" подписал пробный контракт на три матча с 
центрфорвардом Алексеем Терещенко информирует пресс-служба омского 
клуба. 
В минувшем сезоне Терещенко записал на свой счет 6 заброшенных шайб и 10 
результативных передач в 30 матчах регулярного чемпионата КХЛ за минское 
"Динамо". Кроме того, ветеран заработал показатель полезности "+9" и 6 
штрафных минут. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/igrokam-amura-vydali-zarplatu-za-iyul-i-avgust-andrey-nazarov-mozhet-stat-gendirektorom-traktora-1613752/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/igrokam-amura-vydali-zarplatu-za-iyul-i-avgust-andrey-nazarov-mozhet-stat-gendirektorom-traktora-1613752/


 

 

Ранее Терещенко защищал цвета "Салавата Юлаева", "Ак Барса" и московского 
"Динамо". Во всех командах Алексей становился чемпионом России. В 2000 и 
2005 годах форвард выиграл золото в составе "Динамо", в 2006 и 2010 годах - в 
составе "Ак Барса", 2008-м - в "Салавате". Помимо этого нападающий является 
обладателем Кубка европейских чемпионов (2007) в составе "Ак Барса". 
Терещенко - трехкратный чемпион мира. В КХЛ провел 567 матчей и набрал 295 
(118+177) очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-3906697-avangard-podpisal-probnyj-
kontrakt-s-alekseem-tereschenko.html 

Похожие сообщения (23): 

• Р-Спорт, Москва, 23 ноября 2019 

• Ньюс.ру (news.ru), Москва, 23 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 23 ноября 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 ноября 2019 

• Р-Спорт, Москва, 23 ноября 2019 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 23 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 23 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 23 ноября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
#КурьезДня произошел в МХЛ: вся команда грациозно проехала мимо 
шайбы (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 23 
ноября 2019) 
Хоккеисты немножечко не разобрались, кто и куда должен двигаться.  
Необычный гол забили питерские "СКА-Варяги" в Матче молодежной хоккейной 
лиги против "Амурских тигров" (2:0). Хабаровские хоккеисты не разобрались, 
кому должна достаться шайба и грациозно проехали мимо прямо перед своими 
воротами - нападающему СКА оставалось только выйти один-на-один с кипером 
и забить.  

https://hockey.by/news/video/news87365.html 

Похожие сообщения (1): 

• By.tribuna.com/tribuna, Минск, 23 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

ФХР презентовала все разделы Национальной программы подготовки 
хоккеистов "Красная машина" (Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 
23 ноября 2019) 
23 ноября в Сочи, на базе образовательного центра "Сириус" состоялась 
презентация Национальной программы подготовки хоккеистов "Красная 
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Машина": новые продукты и разделы". На ней были представлены теоретические 
пособия для юных игроков по всем возрастам - от 6 до 16 лет, отдельное пособия 
по подготовке вратарей, а также новое мобильное приложение с видеоуроками - 
онлайн-помощник в работе хоккейного тренера.  
Теоретическую часть конференции открыл Глава штаба национальной сборной, 
первый вице-президент Федерации хоккея России Роман Ротенберг: 
 - Создание Национальной программы подготовки - прорыв для всех нас. В 
истории хоккейной России подобных программ не было, да и в других видах 
спорта пока нет. Наша программа - передовая, даже в сравнении с федерациями 
хоккея других стран. 
 Мы очень благодарны Министерству спорта, образовательному центру "Сириус" 
за сотрудничество, которое позволяет нам развиваться.  
 Сегодня мы запустили мобильное приложение, которое сейчас уже можно 
скачивать в Apple Store.  
 Наша программа - это азбука хоккея для тех, кто ей занимается. Единый 
стандарт образования. Все тренеры, родители, дети могуn скачать ее и изучить. 
Она абсолютно бесплатна.  
 Над программой работали более 20 человек - это наша комплексная научная 
группа. При ее создании мы изучили опыт наших ведущих советских тренеров, 
наработки других стран и добавили свои. 
 В нашей программе учтены не только спортивная подготовка, но и психология, 
питание, общение с родителей и партнерами по команде. Да, это хоккейная 
программа, но она дает возможность для воспитания гармоничной личности. 
Даже если игрок не становится профессиональным хоккеистом, он будет готов к 
взаимодействию с миром, по жизни быть командным игроком, - подытожил 
Роман Ротенберг.  
- Мы оценили ту модель работы, которая получилась у Федерации хоккея России, 
чтобы ориентироваться на нее в создании программ и для тренеров, и для 
деятелей культуры, - отметила руководитель Фонда "Талант и успех" Елена 
Шмелева. - Очень важно, когда можно посмотреть, как работают профессионалы 
в разных сферах. Смотря на успехи наших хоккеистов, можно смело сказать, что 
эта модель работает. Раньше было мало возможностей обобщить советский и 
российский опыт. Я надеюсь, что "Сириус" сделал большой вклад в развитие и 
внедрение программы "Красная Машина", и он будет еще больше за счет 
количества тренеров, которые будут к нам приезжать. 
Заместитель министра спорта РФ Сергей Косилов поставил в пример ФХР в 
работе по разработке и внедрению тренировочных программ среди всех 
федераций: 
 - В октябре прошлого года утверждена концепция по подготовке спортивного 
резерва в нашей стране. Предусмотрена подготовка и внедрение типовых 
тренировочных программы по всем видам спорта. Благодаря такому подходу и 
отношению, которое демонстрирует Федерация хоккея России, первой ласточкой 
среди таких программ и является НППХ "Красная Машина". Она 
предусматривает подготовку резерва совсем в другом качестве. Можно смело 
рассчитывать, что в ближайшее время мы вырастим новое поколение 
олимпийских чемпионов. 
Впервые была представлена полная версия мобильного приложения НППХ 
"Красная Машина. Тренер". Оно заметно упростит тренировочный процесс, 
поможет наставникам разнообразить занятия, дать воспитанникам новые 
упражнения.  
Продолжил конференцию главный тренер олимпийской сборной России Олег 
Браташ, подробно рассказавший о новом пособии программы, полностью 



 

 

посвященной подготовке вратарей. Тренер по развитию сборных команд России 
и НППХ "Красная машина" Дэниэл Бохнер рассказал о системном подходе к 
развитию катания в детском хоккее. Советник Президента ФХР по развитию 
женского хоккея Михаил Чеканов изложил основные аспекты использования 
инструментов НППХ в повседневной работе детских тренеров. 
 У каждого из участников презентации - тренеров и преподавателей, хоккеистов, 
тренирующихся в "Сириусе" - была возможность задать интересующие вопросы 
спикерам, а также получить любую актуальную информацию. 
Программа продолжилась мастер-классом. Открытое обучающее занятие для 
юных воспитанников хоккейных школ в соответствии со стандартами НППХ 
"Красная машина" провели тренеры олимпийской сборной России Олег Браташ 
и Николай Хабибуллин, тренер по развитию игроков сборных команд ФХР Дэниэл 
Бохнер и другие специалисты.  

https://fhr.ru/news/item/64143/ 

Похожие сообщения (28): 

• Sports.ru, Москва, 23 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 23 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 ноября 2019 

• ТАСС, Москва, 23 ноября 2019 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 23 ноября 2019 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 23 ноября 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 23 ноября 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 ноября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 ноября 2019 

• Life.ru, Москва, 23 ноября 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 23 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

"Красная Машина. Тренер" - ФХР презентовала бесплатное мобильное 
приложение (Советский спорт, Москва, 23 ноября 2019) 
Теперь любой желающий может потренироваться под руководством тренера 
"Красной Машины".  
Получить профессиональные хоккейные знания с экрана телефона? Еще 
недавно это казалось невозможным, а уже сейчас - обычное дело. Хотя какое же 
обычное? Назвать так новое мобильное приложение "Красная машина: Тренер", 
презентованное в Сочи и доступную теперь каждому, кто владеет смартфоном, 
язык не повернется. 
Что же это за "зверь" такой? Приложение "Красная машина Тренер" уже можно 
сказать в Apple Store, и что особенно приятно - совершенно бесплатно. Оно 
подойдет профессиональным хоккеистам и любителям, тренерам и родителям. 
Здесь собран и адаптирован к восприятию огромный опыт ведущих хоккейных 
стран, но, конечно, главные знания и принципы - советская и российская школа, 
конспекты великих Анатолия Тарасова, Виктора Тихонова, Аркадия Чернышева. 
Знакомство с приложением проходило в рамках презентации Национальной 
программы подготовки хоккеистов "Красная Машина": новые продукты и 
разделы", где также были представлены теоретические пособия по всем 
возрастам (6-16 лет) и пособия для вратарей. 
"Федерация хоккея России - первопроходцы. Их программа "Красная Машина" 
предусматривает подготовку спортивного резерва совершенного иного качества. 
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Особенно она станет отличной помощью для малоквалифицированных 
тренеров. Качество подготовки спортсменов улучшится, и мы вырастим новое 
поколение олимпийских чемпионов", - говорит Сергей Косилов, заместитель 
министра спорта РФ. 
Сказать, что такое приложение - абсолютное ноу-хау в мире хоккея не получится. 
Например, похожие есть у Канады и США - Hockey Canada Network и Mobile 
Coach USA. Но здесь ключевое слово - похожие. Аналога "Красной машине. 
Тренер" нет. В российской программе собраны теория, статьи, база упражнений 
с видео-обучением, схемы игры, шаблоны тренировочных классов, работа 
тренера с командами, расписание групп тренера, контрольные нормативы, 
личный кабинет для родителей. 
"Для нас это прорыв. Таких программ, как наша, нет ни в какой стране, потому 
что в приложении "Красная машина. Тренер" собраны самые передовые техники 
и знания. Программа уже внедряется в хоккейные школы. Уже сейчас вы можете 
скачать приложение и наглядно посмотреть, что это такое. Азбука хоккея в 
открытом доступе! Все рекомендации подведены к определенном стандарту. Но 
это, конечно, не исключает тренерской импровизации и творческого подхода", - 
рассказывает Роман Ротенберг, Глава штаба национальной сборной, первый 
вице-президент ФХР. 
- Но для полной реализации национальной программы понадобятся новые 
катки? 
- Нужна инфраструктура, высокая специализация тренеров. Мы делаем все шаг 
за шагом. Утверждена программа на строительство 400 катков, на 50 - уже 
выделено финансирование. Минимум 5 лет нам понадобится. Один каток - это 
одна школа, примерно 700 игроков. Получится увеличить число 
профессиональных хоккеистов в России. Сейчас зарегистрировано 100 тысяч на 
140 миллионов населения. К слову, в Финляндии на 5 миллионов - 100 тысяч. 
Идем к тому, чтобы иметь больше талантливых, классных игроков. 
- Интересно то, что теперь и родители смогут быть вовлечены в процесс уже на 
профессиональном уровне. Раньше, наоборот, приходилось слышать от 
тренеров, что давление мам и пап плохо влияет... 
- Для родителей есть рекомендации. Все-таки, именно они - основные тренеры 
для ребенка. Есть какие-то детали, которые необходимо знать. У меня сыну 4 
года и если его тренировать неправильно, заставить таскать баллоны - вы же 
понимаете, что это вредит его здоровью. В программе разъясняется, что до 10 
лет ребенок должен заниматься разными видами спорта, играть в разных амплуа 
- защитник, нападающий, вратарь. Только после 10 лет определяйтесь. 
Тенденции хоккея таковы, что необходимы универсальные игроки. Сейчас уже 
некоторые вратари бросают лучше полевых игроков, голы забивать могут! 
В этой программе не только ледовые реалии - тренировки, схемы, тактика, но и 
психология, питание, общение с родителями и партнерами по команде. "Красная 
машина. Тренер" призвана дать обществу не просто спортсмена, а гармонично 
развитую личность. Хоккеист может не стать профессионалом, не заиграть в 
КХЛ, не попасть в сборную, но он по жизни будет командным игроком, сильным 
духом человеком. 
Зеленый свет программа получила и том числе и благодаря финансированию 
проекта "Норникелем". Сколько было потрачено - коммерческая тайна. Но 
норильская компания давно является одним из стратегических партнеров хоккея 
России. 
Будет ли программа доступна для других стран и сколько будет стоить? Пока она 
существует только на русском языке. Запросы уже есть, но вопрос остается 
открытым. Раньше русские тренеры скачивали методики шведов, финнов, 



 

 

канадцев. Пойдет ли обратное движение - скоро узнаем, но явные предпосылки 
к этому очевидны. 
Презентация программы неслучайно прошла именно в Образовательном центре 
"Сириус" - тут закладывался ее фундамент: 
"Стараемся выполнять указания Президента в полной мере - собираем на 
объектах олимпийской инфраструктуры самые сильные педагогические и 
профессиональные школы. Здорово, что коллегам удалось внедрить и уже 
показать плоды своей программы. Думаю, что есть в этом и заслуга центра 
"Сириус" - именно здесь проходила проба методик. Мы видели, как тренеры и 
спортсмены приезжали сюда несколько раз за один год и переходили на новый 
уровень - это и есть модель "Сириуса". Опыт Федерации хоккея России в данном 
вопросе ценен. Мы начинаем применять и распространять их модель на других 
сферы. Например, музыкальную. Выдающиеся результаты наших молодых 
хоккеистов дают понять - модель интенсивного углубленного изучения этого вида 
спорта у лучших тренеров работает", - подводит итог Елена Шмелева, 
руководитель Образовательного центра "Сириус". 
Что ж, осталось только зайти в Apple Store и скачать приложение на свой 
телефон. Кстати, сын главного тренера сборной России Алексея Кудашова, 
который присутствовал на презентации программы с хоккейной командой своего 
года, приступил к ее загрузке на свой смартфон еще до окончания вступительной 
речи Романа Ротенберга. Поспешите и вы ознакомиться с виртуальным 
наставником.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:924596 

К заголовкам сообщений 

Гуськов: ФХР показывает пример развития и раскрутки хоккея (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2019) 
Заслуженный мастер спорта, вице-чемпион мира 2002 года известный хоккейный 
комментатор и эксперт Александр Гуськов высоко оценил работу Федерации 
хоккея России по разработке и внедрению программы "Красная машина". 
"Казалось, мы только недавно были свидетелями старта разработки "Красной 
машины", а сейчас уже это целостная программа, большой и значимый продукт 
для нашего спорта. Радует, что ФХР стала одной из первых в этом направлении, 
показывает пример развития и раскрутки нашего вида спорта. 
Мы много говорим про детский и юношеский хоккей. Детям должно быть 
интересно заниматься хоккеем и идти на тренировки. Эта программа гарантирует 
разнообразие и увлечение спортом. Уверен, ФХР поставит на поток такую 
практику и будет постоянно улучшать программу и методики для занятий 
хоккеем. В конечном итоге уровень и мастерство наших игроков значительно 
повысится", - сказал Гуськов.  

https://allhockey.ru/news/show/370847-
Gus_kov_FHR_pokazyvaet_primer_razvitiya_i_raskrutki_hokkeya 

К заголовкам сообщений 

Буре: национальная программа подготовки хоккеистов направлена на 
повышение уровня игроков (ТАСС, Москва, 23 ноября 2019) 
Серебряный призер Олимпийских игр 1998 года, чемпион мира Павел Буре 
назвал основной целью национальной программы подготовки хоккеистов 
"Красная машина" повышение среднего уровня игроков. Такое мнение Буре 
высказал ТАСС. 
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В субботу Федерация хоккея России (ФХР) презентовала все разделы 
национальной программы подготовки. 
"Сегодня по-настоящему исторический день для российского хоккея, его история 
- это не только медали и победы, это большая работа на будущее, то, что 
принесет нам победы в дальнейшем, - сказал Буре. - ФХР полностью 
разработала национальную программу подготовки хоккеистов. Если в марте 
2018 года вышли в свет пособия только по двум возрастам - до 8 и до 10 лет, то 
спустя полтора года готовы уже все разделы - от 6 до 16, а также отдельное 
пособие для вратарей, это очень короткий срок. Кроме печатных пособий, будет 
и мобильное приложение с видеоуроками, примерами тренировок и этих 
эпизодах в играх". 
"Такая программа есть у всех ведущих хоккейных федераций мира, наша 
программа современнее и лучше, но нам нужно ликвидировать отставание, 
потому что наша программа только появилась, а шведская, финская, канадская 
и американская существуют помногу лет, - добавил Буре. - Философия 
программы, процесс обучения, воспитания игроков отличаются от того, что 
сложились у нас в постсоветское время, там очень много нового, с учетом всех 
мировых тенденций, современных реалий жизни, изменений в правилах. 
Основные цели программы - повысить средний уровень профессиональных 
игроков, увеличить их количество путем внедрения программы во все российские 
школы, пройдет достаточное количество времени, прежде чем она заработает 
на полную мощность. Но, помимо этого, там учтен еще один момент: далеко не 
все, кто занимается хоккеем, станет профессиональным игроком, и 
национальная программа формирует, воспитывает личность, что не менее 
важно, чем подготовка профи". 
В ходе мероприятия состоялись мастер-классы, которые провели тренеры 
олимпийской сборной России Олег Браташ и Николай Хабибулин, а также тренер 
по развитию игроков сборных ФХР Дэниэл Бохнер и другие специалисты. 
Программа разработана ФХР и принята Министерством спорта России в 
качестве федерального стандарта подготовки игроков. Она позволит всем 
российским хоккеистам заниматься по единой системе спортивного образования. 
В настоящий момент программа "Красная машина" проходит этап внедрения в 
хоккейных школах страны. По ее методикам будут готовиться хоккеисты в более 
чем 600 детско-юношеских спортивных школах и специализированных 
академиях.  

https://tass.ru/sport/7186309 

Похожие сообщения (5): 

• Sports.ru, Москва, 23 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 23 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Хабибулин - о приложении: не припомню, чтобы в НХЛ было подобное 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 ноября 2019) 
Олимпийский чемпион-1992, тренер вратарей системы сборных России Николай 
Хабибулин заявил, что не видел в НХЛ аналогов НППХ "Красная машина". 
"Я думаю, что мастер-класс НППХ "Красная машина" - это очень хорошее 
начинание для детей и родителей. У них будет более общая база, по которой они 
будут тренироваться. Приложение скачать не успел, времени у меня не было. Я 
принимал участие в разработке программы с точки зрения консультаций. Меня в 
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последний момент привлекли к этому проекту, и я принял в нем небольшое 
участие.  
Вопросов от ребят на мастер-классе я не услышал, но, судя по всему, им было 
интересно побыть на льду с такими людьми и почерпнуть для себя что-то новое.  
Были ли аналоги подобной программы в НХЛ и по каким учебникам я учился в 
ЦСКА? У нас никаких учебников не было. Тогда и Интернета не было. Мы 
воспринимали то, что нам объяснял тренер. Когда я играл в НХЛ, не могу 
припомнить, чтобы там было приложение, по которому бы работали тренеры и 
хоккеисты. Для меня это в новинку, я не знал, что что-то подобное может быть", 
- передает слова Хабибулина корреспондент AllHockey.ru Владислав Уткин.  

https://allhockey.ru/news/show/370876-
_Habibulin_o_prilozhenii_ne_pripomnju_chtoby_v_NHL_bylo_podobnoe 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
10 российских хоккеистов НХЛ в сезоне-2019/20, которые должны играть 
лучше (Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2019) 
Ковальчука отправили в запас, а Ничушкин на минимальном контракте и по-
прежнему не может забить. 
Рассказываем про российских хоккеистов, чья игра в нынешнем сезоне НХЛ пока 
далека от идеала. Ждем, что все перечисленные серьезно добавят по ходу 
регулярки. 
н. Никита Кучеров ("Тампа"), 26 лет 
18 матчей, 18 (6+12) очков, "0" показатель полезности  
Кто-то предрекал "Тампе" безусловное лидерство, но "молнии" начали сезон 
слабо. Не все выжимает из себя и Никита Кучеров, который вдобавок ко всему 
еще и травму успел получить. Но и до травмы российский форвард, побивший в 
прошлом сезоне рекорд Могильного, играл не так, как он может и должен играть. 
Кучеров - топ-форвард, но не о какой конкуренции с Пастрняком в списке лучших 
снайперов или с Макдэвидом, возглавляющим гонку бомбардиров, речи пока не 
идет. 
н. Илья Ковальчук ("Лос-Анджелес"), 36 лет 
17, 9 (3+6), "-10"  
Илья Ковальчук отправлен в долгосрочный запас "Кингз". По всей видимости, 
карьера нападающего в НХЛ близка к завершению, если только "короли" не 
найдут для Ильи подходящий обмен. Но с такой статистикой и зарплатой вряд 
ли кто-то захочет и сможет взять Ковальчука себе. К сожалению, годы дают о 
себе знать, от Ильи ждали куда более качественной игры. 
н. Никита Гусев ("Нью-Джерси"), 27 лет 
18, 8 (5+3), "-3"  
Никак не заиграет в полную силу Никита Гусев. Здесь сразу несколько факторов. 
Во-первых, периодически мудрит главный тренер "Дэвилз" Джон Хайнс, который 
никак не научится правильно использовать хоккеиста. Плюс не будем забывать, 
что Гусев дебютировал в НХЛ, так что ему сложно сразу привыкнуть к местным 
реалиям и специфике. Но с зарплатой в $4,5 млн нужно, конечно, играть сильнее 
и в первую очередь обращать внимание на себя. 
в. Сергей Бобровский ("Флорида"), 31 год 
19 матчей, 3,46 коэффициент надежности, 88,6% отраженных бросков  
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С зарплатой в $10 млн бывший голкипер "Коламбуса", а ныне страж ворот 
"Флориды" Сергей Бобровский просто обязан играть гораздо лучше. "Пантеры" 
делают большую ставку на российского вратаря, но отдача не такая, как хотелось 
бы. Да, команда идет в зоне плей-офф, но пропускает Бобровский много. Об этом 
говорит и коэффициент надежности, и процент отраженных бросков. Сам Сергей 
тоже недоволен своей игрой, о чем рассказывал в общении с 
североамериканскими журналистами. 
в. Андрей Василевский ("Тампа"), 25 лет 
13 матчей, 2,95 коэффициент надежности, 90,4% отраженных бросков  
Аналогично можно сказать и про первого номера "Тампы" Андрея Василевского, 
получившего летом хороший долгосрочный контракт. Пришло время начинать 
отрабатывать эти деньги. Но если Бобровский и "Флорида" в зоне плей-офф, то 
дела Василевского и "Тампы" на Востоке плохи. Клуб с таким звездным подбором 
игроков находится лишь на 12-м месте. Во многом из-за того, что не всегда 
выручает вратарь. Но и к остальным хоккеистам, конечно, есть вопросы. 
Андрей Василевский 
н. Александр Радулов ("Даллас"), 33 года 
23 11 (6+5), "+8"  
Александр Радулов не проваливается, но мы знаем этого форварда как 
великолепного снайпера. В КХЛ от фамилии Радулов у голкиперов тряслись 
коленки, но в НХЛ все иначе. В нынешнем сезоне Александр выдал только один 
суперматч, оформив хет-трик в матче "Далласа" с "Миннесотой". Три оставшихся 
шайбы Радулов забросил в трех других встречах. Больше с голами пока что не 
ладится. Пора это исправлять. 
н. Николай Прохоркин ("Лос-Анджелес"), 26 лет 
7, 2 (1+1), "0"  
В "Лос-Анджелесе" дела у россиян не идут. Если Ковальчука с его высокой 
зарплатой отправили в долгосрочный запас, то Прохоркина "мариновали" в 
фарм-клубе, дав сыграть всего в семи матчах в нынешнем регулярном 
чемпионате. Увы, но в них Николай набрал всего два балла за результативность, 
толком себя не проявив. Будем надеяться, что Прохоркин еще покажет себя в 
лучшем виде. 
н. Валерий Ничушкин ("Колорадо"), 24 года 
18, 2 (0+2), "+3"  
Ничушкин продолжает бить все мыслимые и немыслимые рекорды голевой 
засухи. Скоро можно будет сбиться со счету и забыть, сколько же матчей подряд 
в НХЛ не забивает Валерий? Но в "Колорадо" Ничушкину нашли другое 
применение. На минимальной зарплате он выполняет роль чекера в третьих-
четвертых звеньях. Но вряд ли сам нападающий смирился с тем, что 
забрасывать шайбы он разучился. 
з. Дмитрий Куликов ("Виннипег"), 29 лет 
22, 3 (1+2), "-2"  
Играть в "Виннипеге" сможет далеко не каждый хоккеист. Трудные погодные 
условия отпугивают многих звездных игроков. В результате приходится 
переплачивать другим хоккеистам. Например, Куликов выбил у "Джетс" $4,4 млн 
в год, но на эти деньги Дмитрий явно не играет. Результативность слабая, 
показатель полезности отрицательный. Но, учитывая кадровые проблемы 
"Виннипега", тренерский штаб ему по-прежнему доверяет, хотя защитник 
откровенно плох. 
з. Илья Любушкин ("Аризона"), 25 лет 
10, 1 (0+1), "+2"  



 

 

"Аризона" в этом сезоне хороша - пятое место на Западе для клуба с довольно 
скромным составом говорит само за себя. Но вот россиянин Илья Любушкин 
получает мало игрового времени и далеко не всегда попадает в состав первой 
команды. Но ведь путешествовать по фарм-клубам - это далеко не то, на что 
рассчитывает защитник. Значит, нужно продолжать работать над собой и 
завоевывать место в основе.  

https://www.championat.com/hockey/article-3906653-10-rossijskih-hokkeistov-nhl-v-
sezone-201920-kotorye-dolzhny-igrat-luchshe.html 

К заголовкам сообщений 

Главный русский неудачник забил впервые за 1359 дней. Ничушкин 
наконец-то заткнул тысячи хейтеров (Sport24.ru, Москва, 24 ноября 2019) 
Мем "Забил ли Ничушкин?" больше не актуален.  
Матчи "Торонто" всегда вызывают огромный ажиотаж в Северной Америке. У 
"Мэйпл Лифс" гигантская армия фанатов, которая после увольнения Майка 
Бэбкока еще более яростно обсуждает игру своей любимой команды. Без самого 
дорого хоккейного тренера мира у канадского клуба две победы: над "Аризоной" 
и "Колорадо". Последняя игра войдет в историю. Но не из-за выступления 
"Торонто". И даже не из-за четырех голов за восемь минут от гостей.  
В третьем периоде произошел по-настоящему великий момент. Впервые за 92 
матча, впервые за 1359 дней. Да-да, Валерий Ничушкин наконец-то забил! 
Последний раз он это делал 4 марта 2016-го года в ворота "Нью-Джерси". 
Тогда русский форвард еще играл за "Даллас" и не уехал на два сезона в ЦСКА. 
В 2018-м он вернулся в Техас, но провел год без голов. В "Колорадо", куда он 
перешел как свободный агент, ему понадобилось 18 игр, чтобы наконец-то 
шайба от его клюшки залетела в ворота соперника.  
Кажется, Валерий сам не мог до конца поверить, что наконец-то забил. На 
скамейке он нервно улыбался и посмеивался, а Владислав Каменев, который 
тоже недавно забросил первую шайбу в сезоне, его поздравлял.  
О неудачной серии Валерия начали говорить в прошлом сезоне, когда в 
"Далласе" у него совсем ничего не получалось. "Забил ли Ничушкин?" - этот 
вопрос весной трансформировался в мем. Русский форвард, которого когда-то 
называли вторым Кузнецовым и прочили звездную карьеру в НХЛ, просидел 
практически весь плей-офф в запасе. Летом клуб, который выбрал Валерия в 
первом раунде драфта, выкупил его контракт, который действовал еще год. В 
конце августа 24-летний нападающий подписал однолетнее соглашение с 
"Эвеланш" на 850 тыс долларов. Для сравнения в "Далласе" он получал больше 
двух миллионов в год. Вот как статистика отрицательно сказалась на заработке 
хоккеиста. На предсезонке он выглядел неплохо, было заметно, что Валерий 
изменил подготовку, сделал выводы после неудач, но все равно не забил.  
Первое очко в сезоне Ничушкин набрал в матче с "Миннесотой" в начале октября, 
отдав голевой пас. 19 ноября он помог забить Каменеву. С "Коламбусом" 
Валерий отдал пас на Джей Ти Комфера, а уже американец нашел на дальней 
штанге Владислава. Этой осенью у главного русского неудачника было 
несколько нереализованных моментов, он забивал, выбегая "один в ноль". 
Порой, казалось, что ему просто не суждено забрасывать шайбы в НХЛ. Все 
ждали сотого матча.  
Но не дождались. Эта неделя точно станет самой счастливой для хоккеиста за 
последние годы. С "Торонто" он отыграл больше 13 минут, получил время в 
большинстве. Его гол подарил "Колорадо" шанс на камбэк, Ничушкин сделал 

https://www.championat.com/hockey/article-3906653-10-rossijskih-hokkeistov-nhl-v-sezone-201920-kotorye-dolzhny-igrat-luchshe.html
https://www.championat.com/hockey/article-3906653-10-rossijskih-hokkeistov-nhl-v-sezone-201920-kotorye-dolzhny-igrat-luchshe.html


 

 

счет 4:3, но соперник забросил пятый, а в времени отыграться уже не было. Но 
кто об этом вспомнит, когда такие легендарный серии прерываются... 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-24-kolorado--toronto--53-23-noyabrya-2019-
regulyarnyy-chempionat-nkhl-foto-video-statistika-gol-nichushkin 

Похожие сообщения (18): 

• Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 24 ноября 2019 

• ТАСС, Москва, 24 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 24 ноября 2019 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 24 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 24 ноября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 ноября 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 24 ноября 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 24 ноября 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 ноября 2019 

• Рен ТВ (ren.tv), Москва, 24 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Хафизов: с каждым годом ВХЛ становится быстрее и мастеровитее 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 ноября 2019) 
Нападающий ЦСК ВВС Тимур Хафизов высказался о пребывании в команде. 
"Я сыграл в КХЛ пока только 15 матчей, поэтому сказать, что я полноценный 
игрок команды уровня КХЛ еще нельзя. В ВХЛ очень тяжело играть. Лига сильно 
омолодилась. Все стараются хорошо проявить себя, чтобы на них обратили 
внимание в главных командах. Например, играли с "Бураном", там очень много 
ребят из "Локомотива". Было очень интересно против такой команды выйти на 
лед.  
Меня могут в любой момент вернуть обратно в Нижнекамск. Можно сказать, я 
пока сижу на чемоданах. Обычная ситуация для любого игрока, у которого 
двухсторонний контракт.  
Смотрю сейчас и вижу многих ребят из КХЛ, которые играют в данный момент в 
ВХЛ. Много молодых игроков в лиге в связи с лимитом. С каждым годом ВХЛ 
становится быстрее и мастеровитее во всех планах. Думаю, лига растет с 
каждым новым сезоном. Это хорошо", - рассказал игрок.  

https://allhockey.ru/news/show/370628-
Hafizov_s_kazhdym_godom_VHL_stanovitsya_bystree_i_masterovitee 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Фазель не думает, что ситуация с РУСАДА повлияет на проведение 
хоккейных турниров в России (ТАСС, Москва, 23 ноября 2019) 
Возможное решение исполкома Всемирного антидопингового агентства (WADA) 
по лишению Российского антидопингового агентства (РУСАДА) статуса 
соответствия Всемирному антидопинговому кодексу не должно повлиять на 
проведение крупнейших международных хоккейных турниров в России. Об этом 
ТАСС заявил президент Международной федерации хоккея (IIHF) Рене Фазель. 
В ночь на субботу комитет по соответствию WADA рекомендовал исполкому 
лишить РУСАДА статуса соответствия. Рекомендация комитета по соответствию 
основана на отчетах WADA Intelligence and Investigation и независимых судебно-
медицинских экспертов. Они касались ряда несоответствий, которые были 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-24-kolorado--toronto--53-23-noyabrya-2019-regulyarnyy-chempionat-nkhl-foto-video-statistika-gol-nichushkin
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-24-kolorado--toronto--53-23-noyabrya-2019-regulyarnyy-chempionat-nkhl-foto-video-statistika-gol-nichushkin
https://aif.ru/sport/hockey/nichushkin_prerval_bezgolevuyu_seriyu_iz_91_matcha_v_nhl
https://tass.ru/sport/7187893
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-24-kolorado--toronto--53-23-noyabrya-2019-regulyarnyy-chempionat-nkhl-foto-video-statistika-gol-nichushkin
https://rg.ru/2019/11/24/nichushkin-prerval-seriiu-iz-91-matcha-bez-gola-v-nhl.html
https://www.sports.ru/hockey/1080528989.html
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/gol-nichushkina-ne-spas-kolorado-ot-porazheniya-v-matche-s-toronto-1614050/
https://www.championat.com/hockey/news-3907221-nichushkin-prerval-bezgolevuju-seriju-ona-dlilas-91-match.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1115668_Kolorado_ustupil_Toronto_Nichushkin_zabil_v_NKhL_vpervyje_za_poslednije_tri_goda
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1115668_Kolorado_ustupil_Toronto_Nichushkin_zabil_v_NKhL_vpervyje_za_poslednije_tri_goda
https://ren.tv/news/sport/628799-sukhaia-seriia-nichushkin-zabrosil-shaibu-v-nkhl-vpervye-za-3-5-goda
https://allhockey.ru/news/show/370628-Hafizov_s_kazhdym_godom_VHL_stanovitsya_bystree_i_masterovitee
https://allhockey.ru/news/show/370628-Hafizov_s_kazhdym_godom_VHL_stanovitsya_bystree_i_masterovitee


 

 

обнаружены в переданных WADA данных московской лаборатории и 
рассмотрены комитетом во время встречи 17 ноября. 
В 2021 году в Уфе должен пройти чемпионат мира среди женщин, а в 2023 году 
России предстоит принять молодежный и взрослый чемпионаты мира среди 
мужчин. 
"Я не думаю, что могут быть проблемы с проведением турниров в России, - 
сказал Фазель. - Еще не видел рекомендаций WADA, но в нашем спорте нет 
каких-то серьезных проблем с допингом, поэтому не думаю, что будут 
проблемы". 
В сентябре исполком WADA инициировал рассмотрение вопроса о 
несоответствии РУСАДА международному кодексу в связи с обнаруженными 
изменениями в базе данных московской лаборатории, которая содержит данные 
проверки российских спортсменов за период с 2012 по 2015 год. Если 
антидопинговое агентство подвергнется санкциям, российские спортсмены могут 
быть отлучены от участия в международных соревнованиях, включая 
Олимпийские игры. Также страна не сможет принимать у себя международные 
старты и выдвигать своих представителей на должность в спортивных 
федерациях. 

https://tass.ru/sport/7184899 

Похожие сообщения (3): 

• Sport24.ru, Москва, 23 ноября 2019 

• ГородСПб.рф, Санкт-Петербург, 23 ноября 2019 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 23 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Судебные приставы против хоккейного фаната. Телевизор болельщика 
"Сибири" арестовали во время матча (Sport24.ru, Москва, 23 ноября 2019) 
Болельщик "Сибири" не смог посмотреть матч любимой команды из-за 
неоплаченных долгов по взносам за капитальный ремонт. 
20 ноября на территории Калининского района города Новосибирска прошел 
совместный рейд судебных приставов с сотрудниками Фонда модернизации 
ЖКХ. По одному из адресов судебных приставов встретил должник - хоккейный 
фанат, который как раз во время их визита смотрел по телевизору матч 
регулярного чемпионата КХЛ "Сибирь - Ак Барс" (1:4). Телевизор болельщика 
работал на всю громкость, поэтому судебным приставам удалось достучаться до 
него только в перерыве между периодами.  
В этот вечер мужчина на встречу с судебными приставами явно не рассчитывал, 
но задерживать на пороге незваных гостей он не стал, так как не мог пропустить 
игру любимой хоккейной команды. На вопросы о причинах невыплаты долга, 
который составляет почти 19 тысяч рублей, мужчина отвечал неоднозначно, не 
отрываясь при этом от просмотра матча.  
Судебный пристав, оценив имущественное положение должника, принял 
решение о наложении ареста на его телевизор. Просмотр матча был прерван. 
Арестованный телевизор в настоящее время находится у должника на 
ответственном хранении. В случае неоплаты долга, велика вероятность, что к 
следующей игре любимой команды телевизор фаната-неплательщика будет 
реализован, сообщается на сайте Управления Федеральной службы судебных 
приставов по Новосибирской области.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-23-fanat-sibiri-ne-smog-posmotret-match-iz-
za-dolgov-yego-televizor-arestovali-pristavy 

https://tass.ru/sport/7184899
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Похожие сообщения (3): 

• NewsRu.com, Москва, 23 ноября 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 23 ноября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

"Ференцварош" в Венгрии - это больше чем клуб (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 23 ноября 2019) 
Все благодаря Петеру. На чемпионате мира по хоккею 2016 в Москве я 
познакомился с одним из венгерских болельщиков. Помните, как эти ребята 
поддерживали свою команду на втором в нынешнем столетии чемпионате мира 
в высшем дивизионе? Думаю, "Юбилейный" навсегда запомнит атмосферу, 
которую создавали болельщики той сборной. А еще, многие из нас только тогда 
и узнали, что в Венгрии действительно любят хоккей. 
Спустя три с половиной года футбольный ЦСКА оказался в одной группе с 
"Ференцварош", а я нашел повод отправиться в Будапешт, чтобы познакомиться 
поближе с самим Петером и внутренней кухней лучшего клуба Венгрии. 
Петер - не просто болельщик сборной Венгрии и "Ференцварош". В хоккейном 
"Фради" он работает менеджером по работе с болельщиками. К тому же он 
активно интересуется КХЛ и внутренней начинкой клубов лиги, на которую они 
хотят равняться в Европе. 
Моя поездка начинается в Братиславе, Словакия. Там в аэропорту меня 
встречает словак по имени Роберт, с которым мы тоже познакомились в 2016 
году, когда я приехал в столицу Словакии на один из матчей плей-офф КХЛ 
"Слован" - ЦСКА. С тех пор "Слован" уже успел покинуть Континентальную 
Хоккейную Лигу, а Роберт дважды приезжал ко мне в гости в Россию: на 
чемпионат мира по футболу в прошлом году, и на матчи КХЛ в Москве две 
недели назад. Пришло время сравнять счет по взаимным посещениям - 2:2. 
Из аэропорта Братиславы мы с Робертом на машине мчим сразу в Будапешт. До 
матча Лиги Европы между ЦСКА и "Ференцварош" остается около шести часов, 
поэтому заехав на перекус и купив виньетку по дорогам Венгрии, мы ускоряемся 
в ее столицу. Опасаемся пробок на трассе и проблем с бесплатной парковкой 
возле арены. К тому же, болельщики ЦСКА с билетами на гостевой сектор 
должны собраться в специальной фан-зоне с едой и напитками в переулке за 
километр от стадиона. 
В итоге, сильного трафика на дорогах нам удалось избежать, и мы смогли 
оставить машину в зоне бесплатной парковки. Правда, встретившись в одном из 
баров с Петером и его другом по имени Истван, мы были несколько удивлены 
огромным количеством полиции и перекрытыми дорогами вопящими машинами 
полиции. Мне это напомнило прошлогодний матч ЦСКА в Риме, где возле 
стадиона перед игрой начинались беспорядки. "А у вас тут всегда такой контроль 
со стороны полиции перед матчами?" - задаю уточняющий вопрос Петеру. 
 - Вовсе нет. Обычно такое только на матчах высокой категории опасности, как, 
например, со Словакией в отборе к Евро. Мы ведь с ними в одной группе" - 
отвечает он. "И оба раза проиграли нам" - с достоинством отмечает Роберт. 
Да, отношения у словаков и венгров не сложились исторически, поэтому эти двое 
еще неоднократно найдут возможность по-приятельски уколоть друг друга. Тем 
не менее, сегодня, кажется, отношения не сложились у полиции с болельщиками 
ЦСКА. Вместо того, чтобы сразу зайти на гостевой сектор, возле которого мы 
оказались, нас пристраивают к собирающейся группе болельщиков красно-
синих, и ведут под конвоем в совершенно другую сторону от стадиона. К так 
называемой "фан-зоне". 

https://newsru.com/sport/23nov2019/sibir.html
https://www.championat.com/hockey/news-3906593-fanat-sibiri-ne-smog-dosmotret-match-s-ak-barsom-iz-za-neoplachennyh-dolgov.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fanat-sibiri-ne-smog-dosmotret-match-iz-za-neoplachennyh-dolgov-1613753/


 

 

- Как вы знаете, клуб играет в лиге Erste, где всего 10 команд: 7 из Венгрии, 2 из 
Румынии и одна из Австрии. В прошлом сезоне мы стали в турнире чемпионами. 
Уровень игры, конечно, нельзя сравнивать с КХЛ. Но мы растем. Помню, были 
времена, когда часть игроков помимо хоккея подрабатывали еще на вторых 
работах, но сейчас уже такого нет. - рассказывает Петер - Зарплаты у нас 
небольшие, средний оклад у хоккеиста в нашей команде - около трех тысяч евро 
в месяц. Сейчас за эти деньги готовы играть иностранцы, к нам даже начали 
приезжать хорошие ребята из Северной Америки. Раньше могли об этом только 
мечтать. 
Самым именитым игроком когда-либо надевавшим свитер "Фради" можно 
назвать обладателя Кубка Стэнли 2007 Роба Нидермайера, который отыграл за 
венгров пять матчей во время локаута в сезоне 2004-2005. Из россиян выделить 
можно бывшего наставника московского "Динамо" Сергея Орешкина, который 
провел здесь 16 лет как игрок и еще 6 сезонов как главный тренер. 
 - Орешкин - это наша легенда. Обязательно поднимем его свитер под своды, как 
только будет своя арена. Сейчас у нас хватает достойных игроков, которые 
выступают за национальную сборную. Думаю, что совсем скоро мы вернемся в 
высший дивизион. Все для этого есть. - рассказывает нам Петер уже возле 
скамейки игроков, где мы знакомимся с менеджером по экипировки клуба. Мы 
меняемся с ним сувенирами и получаем на память коллекционную чемпионскую 
шайбу прошлого сезона. 
В команде все говорят на английском, поскольку в клубе шесть легионеров - 
преимущественно из Канады. Пока идет тренировка, Петер провожает нас в 
раздевалку клуба. 
- Думали насчет КХЛ? 
 - Конечно. Выступать там - наша мечта. Но для этого нужно нужна арена на пять 
тысяч, а у нас в пять раз меньше, и то, она заполняется только на плей-офф и 
дерби с "Уйпештом". Может, лет через пять нам повезет дорасти до КХЛ, а пока 
финансы не позволяют, - рассказывает 32-летний канадский специалист. 
 - В НХЛ пока не было венгерского хоккеиста. Был один нападающий в АХЛ, а 
ближе всех к дебюту был голкипер "Калгари" Левенте Шупер. Он был третим 
вратарем в системе клуба в сезоне 2002-03. Когда основной голкипер получил 
травму, то он 9 раз переодевался на игры как запасной вратарь, но к сожалению 
так и не дебютировал... - с обидой рассказывает Петер, - Кстати, у нас в лиге лет 
десять назад играл вратарь с необычной подработкой вне хоккея - он грабил 
банки! Но должен признать, что вратарем он был достаточно надежным. Когда в 
твоей лиги две команды из Румынии, всегда нужно быть на чеку, - смеется он. 
Попрощавшись с персоналом клуба на выходе, мы сели в машину, чтобы 
выдвинуться в сторону тренировочного комплекса спортивного клуба 
"Ференцварош". Но по дороге делаем одну короткую остановку. Возле 
новенького национального стадиона Будапешта на 68 000 мест. Здесь всего 
через полгода пройдут матчи Евро-2020. 
Всего в отделе работают 12 человек, которые занимаются контентом, клубным 
ТВ, социальными сетями и связями с общественностью. Только футбольный 
клуб имеет собственный отдел коммуникаций, остальными девятнадцатью 
видами спорта занимаются эти 12 человек. Сам Петер закреплен за хоккейным 
клубом, но также треть работы уделяет "Фради" в других видах спорта. 
 - Да и в хоккейном клубе у нас скромный штат, ты сам видел. Я занимаюсь там 
всем: от организации пресс-конференций до работы с нашими оголтелыми 
ультрас, - добавляет Петер. 



 

 

Перед уходом мы обменялись памятными подарками. Я передал несколько 
сувениров с символикой клубов КХЛ, а мне вручили два ежегодных издания книги 
"Фради", а также пару свежих выпусков их ежемесячного журнала. 
Петер пообещал обязательно приехать к нам в Россию. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/batareyka/2645608.html 

К заголовкам сообщений 
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